

## **Vorwort**

Am 28./29. Juli 2003 fand im Deutschen Olympischen Institut in Berlin die vierte interuniversitäre Tagung Sportrecht statt. Ihr folgte am 5./6. August 2004 die fünfte interuniversitäre Tagung Sportrecht in der Deutschen Sporthochschule Köln. Teilnehmer waren Privatdozenten, Doktoranden, wissenschaftliche Mitarbeiter und Studenten aus Bayreuth, Bonn, Erlangen, Halle, Kiel, Köln, Mannheim, Regensburg und Tübingen sowie namhafte Sportrechtsexperten aus Wissenschaft und Praxis.

Dieser Band enthält die für die Veröffentlichung durchgesehenen und teilweise ergänzten Vorträge. Die intradisziplinäre Vielfalt der Themen spiegelt erneut – wie schon beim vorherigen Tagungsband „Spektrum des Sportrechts“ – das unterschiedliche fachliche Interesse und Problemgespür der „jungen Sportrechtler“ wider. Die Beiträge belegen, dass das Sportrecht keineswegs eine abgeschlossene Querschnittsmaterie ist, sondern sich durch eine besondere Dynamik auszeichnet. Sie ist Anlass für den Titel „Perspektiven des Sportrechts“.

Bei der redaktionellen Bearbeitung haben mich Anne Müller und Sabine Trippmacher tatkräftig unterstützt. Die Hauptlast der Druckvorbereitung lag bei Fabian Heß. Ihnen allen gebührt mein herzlicher Dank.

Erlangen, im Februar 2005

*Klaus Vieweg*